



Pressemitteilung



Presse: Michaela Gottfried
Verband der Ersatzkassen e. V.
Askanischer Platz 1
10963 Berlin
Tel.: 0 30 / 2 69 31 – 12 00
Fax: 0 30 / 2 69 31 – 29 15
michaela.gottfried@vdek.com
www.vdek.com
 @vdek_presse

20. April 2023

ersatzkasse magazin. (2. Ausgabe 2023)

Rund 52 Millionen Menschen zur Sozialwahl 2023 aufgerufen – Interview mit dem GMK-Vorsitzenden Manfred Lucha – Pflegereform greift zu kurz

Mit dem roten Briefumschlag erhalten in diesen Tagen rund 22 Millionen Mitglieder der Ersatzkassen TK, BARMER, DAK-Gesundheit, KKH und hkk sowie 30 Millionen Versicherte sowie Rentnerinnen und Rentner der Deutschen Rentenversicherung Bund (DRV-Bund) ihre Wahlunterlagen zur Sozialwahl 2023. Bis zum 31. Mai können sie ihre ehrenamtlichen Vertreterinnen und Vertreter in die Verwaltungsräte bzw. Vertreterversammlung der Ersatzkassen und Rentenversicherung wählen. Neben der Briefwahl geht das bei den Ersatzkassen zum ersten Mal auch online. *ersatzkasse magazin*. informiert mit Beiträgen, FAQ-Katalog, Interviews und Statements ausführlich über die Sozialwahl und stellt die gemeinsame Öffentlichkeitskampagne vor.

Manfred Lucha: „Krankenhausplanung muss Ländersache bleiben“

Seit Anfang 2023 ist Baden-Württembergs Gesundheitsminister Manfred Lucha Vorsitzender der Gesundheitsministerkonferenz (GMK). Im Interview mit *ersatzkasse magazin*. spricht er über seine Pläne als GMK-Vorsitzender und bewertet die Empfehlungen der Regierungskommission für eine moderne und bedarfsgerechte Krankenhausversorgung. „Im Mittelpunkt der Reform müssen die Bedürfnisse der Bürgerinnen und Bürger vor Ort stehen“, betont er. Krankenhausplanung sei daher Ländersache.

Pflegereform: Finanzielle Stabilität nicht in Sicht

Die Bundesregierung hat einen Gesetzentwurf zur Unterstützung und Entlastung in der Pflege (Pflegeunterstützungs- und Entlastungsgesetz – PUEG) im Kabinett verabschiedet. Außer der Umsetzung des Bundesverfassungsgerichtsurteils zur Berücksichtigung der Kinderzahl bei der Beitragsermittlung bleiben kaum Verbesserungen für Pflegebedürftige

und ihre Angehörigen. Außerdem wird trotz Beitragssatzerhöhungen langfristig keine finanzielle Stabilität der Sozialen Pflegeversicherung (SPV) erreicht.

Außerdem lesen Sie in *ersatzkasse magazin*:

- Beschränkung von Festbeträgen löst Lieferengpässe nicht
- Gesundheitswesen: Lehren aus der Corona-Pandemie
- Datenaustausch kann Leben retten

Das [ersatzkasse magazin](#) steht kostenlos als ePaper und als PDF-Download zur Verfügung. Mehr Informationen finden Sie auf unserer [Internetseite](#).

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen mehr als 28 Millionen Menschen in Deutschland versichern:

- Techniker Krankenkasse (TK), Twitter: @TK_Presse
- BARMER, Twitter: @BARMER_Presse
- DAK-Gesundheit, Twitter: @DAKGesundheit
- KKH Kaufmännische Krankenkasse, Twitter: @KKH_Politik
- hkk - Handelskrankenkasse, Twitter: @hkk_Presse
- HEK - Hanseatische Krankenkasse, Twitter: @HEKonline

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) wurde am 20. Mai 1912 unter dem Namen „Verband kaufmännischer eingeschriebener Hilfskassen (Ersatzkassen)“ in Eisenach gegründet. Bis 2009 firmierte der Verband unter dem Namen „Verband der Angestellten-Krankenkassen e. V.“ (VdAK).

In der vdek-Zentrale in Berlin sind mehr als 290 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt. In den einzelnen Bundesländern sorgen 15 Landesvertretungen mit insgesamt rund 380 sowie mehr als 30 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Pflegestützpunkten für die regionale Präsenz der Ersatzkassen.